

LETTRE DE SON ALTESSE ROYALE

LE DUC DE CONNAUGHT

A SA GRANDEUR MGR BRUCHESI

Maison du Gouverneur, Ottawa, 16 octobre 1914.

CHER MONSEIGNEUR,

En ma qualité de président du *Fonds patriotique*, j'ai appris avec le plus grand plaisir, que vous et vos collègues de la province de Québec, vous avez publié une lettre pastorale dans laquelle vous signalez ce fonds à l'attention de votre clergé et de vos fidèles, leur demandant en même temps d'y verser leur contribution dimanche prochain.

Cet acte de l'Église catholique romaine, si conforme qu'il soit à son attitude traditionnelle vis-à-vis la couronne britannique, je l'apprécie hautement, non seulement en raison du secours financier qu'il va susciter, mais aussi parce qu'il démontre avec quelle intime sympathie vous voyez le Canada participer à cette grande guerre. Votre appui moral et matériel nous aidera considérablement à travers tout ce Dominion.

J'ai à peine besoin de le dire, les administrateurs du *Fonds Patriotique* seront non seulement heureux de recevoir leur part de cette contribution, ils prendront aussi la liberté de consulter le clergé de la province de Québec, sur les meilleurs moyens d'atteindre, même dans les endroits de la province où l'œuvre n'est pas organisée, les misères qui méritent d'être soulagées.

Croyez-moi, sincèrement à vous,

ARTHUR,

Président du *Fonds Patriotique Canadien*.

IN HORA MORTIS

Quand vous voudrez savoir, à mon heure dernière,  
Si l'instant est venu de me fermer les yeux  
Et réciter sur moi la suprême prière  
Que j'irai, je l'espère, achever dans les cieux:  
Frères, ne scrutez point ma prunelle assombrie,  
Ni de mon souffle éteint l'intermittent effort,  
Mais découvrez mon cœur, tracez dessus: *Marie*;  
S'il ne tressaille pas, c'est que je serai mort.

MGR SABADEL.